



**XUNTA DE GALICIA**

*O Conselleiro de Cultura e Turismo*

**galicia**

Román Rodríguez González

Membres des Associations des Amis du Chemin de Saint-Jacques

Chers amis,

Je vous écris cette lettre pour exprimer toute mon affection et ma préoccupation en ces temps compliqués. J'espère que vous et vos familles vous portez bien.

C'est une période difficile pour tout le monde et nos pensées vont aux personnes et pèlerins du monde entier qui souffrent en ce moment. Dans la lignée de l'objectif du Chemin de Saint-Jacques, je souhaite leur transmettre un message de force et d'espoir.

Le Chemin a survécu à plus d'un millénaire. Son histoire a surmonté des siècles de guerres et de grandes maladies. Ses itinéraires ont augmenté et diminué au fil du temps, mais sont toujours revenus avec plus de force qu'auparavant.

Cet exemple devrait nous inspirer. Il est temps de prouver qu'être pèlerin, c'est bien plus que voyager sur le Chemin. C'est un mode de vie qui suit les valeurs de la tradition jacquaire : l'hospitalité, la solidarité, la capacité à faire des sacrifices. Dans le contexte actuel, ces valeurs sont plus importantes que jamais.

Les Associations d'Amis du Chemin sont porteuses de cette tradition à travers le monde. Vos efforts ne doivent pas s'arrêter, car aujourd'hui, ils prennent encore plus d'importance. Les valeurs que nous apprenons lors du pèlerinage doivent être diffusées plus que jamais, rappelant à chacun que le Chemin est toujours là, qu'il nous attend. Et que très bientôt nous y reviendrons.

Le monde entier est violemment touché par cette pandémie mondiale. En Espagne, toute la population reste chez elle sous l'état d'urgence décrété par le gouvernement à la mi-mars, afin de prévenir la propagation du virus et l'effondrement du système de santé.

Personne n'est autorisé à accéder aux espaces publics et donc sur les Chemins de Saint-Jacques. Les auberges de pèlerins sont fermées, tout comme les hôtels, restaurants et bars. L'Espagne entière est fermée, sans activité, à l'exception des services essentiels.

Ces-jours-ci, vous nous avez fait part de vos préoccupations en nous demandant constamment des informations fiables sur l'évolution de la situation de la crise.



**Xacobeo 2021**



**XUNTA DE GALICIA**

*O Conselleiro de Cultura e Turismo*

galicia

Román Rodríguez González

Afin de répondre à ces questions, doutes et préoccupations, nous avons créé une adresse e-mail spécifique: [cultura.xacobeo@xacobeo.org](mailto:cultura.xacobeo@xacobeo.org)

Nous sommes à votre disposition pour répondre à tous vos doutes, préoccupations et suggestions.

Je veux terminer cette lettre en vous remerciant à nouveau pour vos efforts et votre fidélité au Chemin et aux valeurs universelles qui le composent. Je suis certain que nous pourrons bientôt à nouveau profiter de nos itinéraires et voir nos auberges se remplir de la vie et de la joie qu'ils méritent.

Je vous envoie les salutations les plus chaleureuses, avec toute mon affection et mes meilleurs vœux.

À Saint-Jacques-de-Compostelle, le 08 avril 2020



**Xacobeo 2021**